

reçue encore une fois par le Souverain Pontife. Léon XIII, par une attention délicate, a voulu donner à cette entrevue intime un caractère comme de solennité. Sur la demande de l'archevêque, il a décidé que Sa Grandeur lui présenterait tous les Canadiens actuellement à Rome, et qui seraient ainsi officiellement convoqués pour lui offrir leurs hommages à l'occasion de son jubilé. L'audience, on peut le dire, nationale, aura lieu dimanche prochain, 23, dans la salle du trône et réunira une cinquantaine de Canadiens.

— Le consistoire est annoncé pour le mois de décembre, mais d'après les derniers renseignements, il ne contiendrait pas de création de cardinaux ; celle-ci serait réservée pour le consistoire de mars, qui sera le consistoire jubilaire. Parmi les promotions épiscopales, est celle du nouvel archevêque de Bagdad, Mgr Jean Drure, appartenant aux Carmes déchaussés, et qui se trouvait depuis de longues années dans la Mésopotamie. Ce prélat remplace un dominicain, Mgr Altmayer, qui vient de donner sa démission pour prendre un repos bien gagné par les fatigues de 18 ans d'épiscopat dans des pays qui usent les tempéraments les plus vigoureux. Le titre d'archevêque de Bagdad est toujours, depuis 1666, conféré à un Français, et l'archevêque est payé par la fondation d'une dame française qui donna à Paris des maisons dans ce but. Le nom latin de ce siège, et son ancienne dénomination est Babylone ; c'est ainsi qu'il est toujours cité dans les documents, le nom de Bagdad étant le nom arabe de l'ancienne reine de l'Orient. Comme le mot de Babylone dérive de Babel, ou confusion, être en Babylone n'est point du tout synonyme de l'ordre et de la paix. C'est comme le paysan français qui, saisi par des douleurs d'entrailles se plaignait au médecin d'avoir la république dans le ventre. En 1849, la république romaine avait chassé Pie IX et régnait en souveraine. Les portes de la ville étaient toujours fermées, de crainte que des émissaires du Pape ne se glissent et ne fissent, ce qui était certes bien leur droit, une contre-révolution, Cela était d'autant plus facile que le peuple romain dans sa grande majorité, loin de pactiser avec la révolution, la subissait sans protester, parce qu'il lui manquait l'organisation. Or, un soir, un moine se présente à la porte Saint-Jean, demandant à entrer. On refuse de lui ouvrir la porte ; il insiste, décline ses titres, et déclare être l'archevêque de Babylone. — " Entrez alors, lui dit le chef de poste, Votre Grandeur se trouvera ici tout à fait dans son diocèse. "